
Landkreis Wesermarsch
Der Landrat

Landkreis Wesermarsch, Poggenburger Str. 15, 26919 Brake

An die Mitglieder des Gremiums Auskunft erteilt: Ines Mannagottera
als Protokoll Zimmer.: 239

Telefon: 04401 – 927 326
allen übrigen Kreistagsmitgliedern 04401 – 927 0 (Zentrale)
zur Kenntnisnahme Telefax: 04401 – 927 339

E-Mail: ines.mannagottera@lkbra.de

Brake, den 01.12.2014

Protokoll
zur öffentlichen Sitzung mit anschließendem nicht öffentlichen Teil

Gremium

Ausschuss für Schulen, Kultur und Sport
SchulA/15/2014

am Montag,

17.11.14

Sitzungsdauer

15:00 bis 16:35 Uhr

Ort

Kreishaus, großer Sitzungssaal, Poggenburger
Straße 15, 26919 Brake 

Anwesend sind:
 
Stimmberechtigte Mitglieder
 
Karin Logemann Ausschussvorsitzende  
Heidi Brunßen Ausschussmitglied  
Walter Erfmann In Vertretung von Frau von Thülen  
Jürgen Janssen Ausschussmitglied  
Dieter Kohlmann In Vertretung von Frau Tiarks  
Torsten Lange Ausschussmitglied  
Meinrad-Maria Rohde stellv. Ausschussvorsitzender  
Wolf Rosenhagen Ausschussmitglied  
Uwe Thöle Ausschussmitglied  
Manfred Wolf Ausschussmitglied  
Gunda Bogusch Lehrervertr. berufsbildende Schulen  
Thorsten Böner Elternvertr. allgemeinbildende Schulen  
Axel Cramer Lehrervertr. allgemeinbildende Schulen  

Halil Sahin Schülervertr. allgemeinbildende Schulen 
Pflichtenbelehrung fehlt

Baris Tuna Schülervertr. berufsbildende Schulen  
 
Beratende Mitglieder
 
Klaus Dannemann Vertr. Gymnasium Brake  



Artur Post Vertr. berufsbildende Schulen  
Robert Ringwelski Vertr. Arbeitsgruppe Haushalt der Schulen  
 
von der Verwaltung
 
Thomas Brückmann Landrat  
Matthias Bühnemann stellv. Leitung FD 40 - Schulen, Kultur u. Sport  
Hans Kemmeries Dezernent 1  
Sascha Stolorz Leiter FD 40 Schulen, Kultur u. Sport  
Matthias Sturm FD 91 - Büro des Landrats, Protokollführung  
 
Gäste
 
Wolf Krämer-Mandeau biregio  
Hans-Dieter Lohstroh Kreistagsmitglied  
Jürgen Peschke Kreistagsmitglied  
Alfred Schäfftlein Kreistagsabgeordneter  
Johan Scholtalbers Kreistagsmitglied  
Kurt Winterboer Kreistagsvorsitzender  
Angelika Zöllner Kreistagsmitglied  
 

 

Entschuldigt sind:
 
Stimmberechtigte Mitglieder
 
Ahmet Akdogan Ausschussmitglied  
Hille Tiarks Ausschussmitglied  
Birgitt von Thülen Ausschussmitglied  
Reinhard Allmers Elternvertr. berufsbildende Schulen  
Olaf Heinrichs Vertr. Arbeitgeberverband  
 
Beratende Mitglieder
 
Wilfried Fugel Vertr. Kreissportbund  
Klaus-Dieter Laske Vertr. Gymnasium Nordenham  
 
Beratende Mitglieder (Grundmandat)
 
Thomas Bartsch Ausschussmitglied  
 
Beratende Mitglieder
 
Thomas Klaus Kreisbehindertenbeirat  
 

 

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:
 
1 Begrüßung und Feststellung der fristgerechten Ladung und Beschlussfähigkeit

2 Feststellung der Tagesordnung

3 Einwohnerfragestunde



4 Präsentation zum Thema Schulentwicklungsplanung
Vorlage: 2014/Dez.1/008

5 Verschiedenes
 

Öffentlicher Teil:
 
1 Begrüßung und Feststellung der fristgerechten Ladung und Beschlussfähigkeit

Die Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.
Sie  stellt  fest,  dass  zur  heutigen Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde und der  Ausschuss 
beschlussfähig ist.

2 Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Einwände festgestellt.  TOP 3 und TOP 4 werden in der Abfolge 
getauscht.

3 Einwohnerfragestunde

- keine Wortmeldungen -

4 Präsentation zum Thema Schulentwicklungsplanung
Vorlage: 2014/Dez.1/008

Herr  Krämer-Mandeau  (biregio)  stellt  den  für  die  Wesermarsch  entwickelten 
Schulentwicklungsplan (SEP)  vor (s. Anlage). U. a. empfiehlt er die Festlegung (Begrenzung) der 
Zügigkeit  der  IGS  Brake  und  der  zukünftigen  IGS  Nordenham,  weil  nur  so  für  die  übrigen 
Schulformen  im  Umland  noch  ausreichend  Schüler  übrig  blieben.  Die  Errichtung  neuer 
Schulgebäude sei nicht erforderlich.

Auf  die  Nachfrage  der  Abgeordneten  Logemann  teilt  Herr  Krämer-Mandeau  mit,  dass  in  der 
Projektion zwar keine Zuzüge berücksichtigt  wurden,  jedoch die Wegzüge nicht  so dynamisch 
berechnet worden seien, wie sonst üblich. Außerdem werde der Zuzug (von Schülerinnen und 
Schülern) in die Wesermarsch  ggf. nicht so hoch ausfallen, wie z. Zt. gedacht. 
Kleinere  Klassenfrequenzen  könnten  das  Problem  des  demografischen  Wandels  nicht  lösen. 
Ohnehin seien diese im Bereich der OBS schon deutlich niedriger als üblich.

Herr Kemmeries erläutert das weitere Vorgehen, nämlich ausgehend von den Empfehlungen des 
jetzt  vorliegenden  Schulentwicklungsplanes  die  inhaltliche  Ausarbeitung  im  AK 
Schulentwicklungsplanung.  Die  Bürgermeisterinnen  und  Bürgermeister  der  kreisangehörigen 
Städte und Gemeinden werden in diesen Prozess einbezogen.  Eine erste Zusammenkunft  sei 
bereits  terminiert.  Schwerpunkt  und  Beginn  der  inhaltlichen  Ausarbeitungen  werden  die 
Schulstandorte in Nordenham und Brake sein, die südliche Wesermarsch wird folgen. Auch mit 
den Trägern der privaten Schulen werden Gespräche geführt.

Unter  Hinweis  auf  die  Bemerkungen  der  Abgeordneten  Zöllner  und  Erfmann  weist  Herr 
Kemmeries darauf hin, dass es um die Schulträgeraufgaben gehe, also Gebäude, Ausstattung 
und Schuleinzugsgrenzen. Die pädagogischen Inhalte seien Aufgabe des Landes.

Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen.



5 Verschiedenes

Die Abgeordnete Logemann teilt mit, dass dies ihre letzte Sitzung als Ausschussvorsitzende sei. 
Diese Aufgabe werde zukünftig von Herrn Thöle wahrgenommen. Vertreter bleibe Herr Rohde.

 

__________________ __________________
Logemann Sturm
Ausschussvorsitz Protokollführung


